
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL VIERNES 19 DE ABRIL DE 1811.

SAN HERMOGENES MARTIR.

El jubileo está en la iglesia de san Juan de Dios.

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 5 h. 28' y se pone à las 6 h. 32'

Es el 26 de la luna. Sale à las 3 h. 20" madrug. se pone à la 2 h. 28' tarde.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero

Prim. baxa à las 4 h. 40' mad. || Seg. baxa à las 5 h. 12' tarde.

Prim. alta à las 10 h. 57' mañ. || Seg. alta à la 11 h. 28' noche

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Dicen las cartas de Suecia con fecha de 17 de marzo que Bernadotte piensa hacer una alteracion en la constitucion Sueca; y que uno de sus primeros pasos será abolir el órden de labradores. Sin embargo creemos que, si ya no ha tomado esta precaucion, su primer paso será enfrenar la imprenta. Entónces podrá con mayor seguridad dirigirse contra los labradores ó los nobles, segun le agrade. Pero los nobles pueden estar seguros que si los labradores caen, su ruina no está mui distante. Se les permitirá conservar sus miserables títulos para que den algun brillo al trono del usurpador; pero no les quedará mas poder político ni privilegios que los del senado conservador de Buonaparte. Si el

pueblo Sueco no ve con tiempo su peligro , remachará las cadenas de un despotismo militar , tan pesado y horrible , como el pais de donde ha venido su príncipe aventurero.

Dicen algunas cartas de Heligoland que un archiduque de Austria , hermano de la emperatriz , ha desaparecido repentinamente con todos sus efectos , temeroso de la venganza de Buonaparte por su expresa desaprobacion de la union de Maria Luisa con el tirano. Se suponía haberse pasado á Turquia por el pronto para embarcarse en uno de aquellos puertos con destino á la Inglaterra.

Paris 12 de marzo. — Hace dos dias que se ha empezado á trabajar en el palacio de las Tullerías para abrir un paso subterráneo , que se ha de comunicar con el pavellon de Flora y el rio Sena. — Todo tirano gusta de tener secretas salidas , porque su temor está viendo el momento del desengaño de sus esclavos.

De una obra publicada en Paris , intitulada Sempiternas profecías desde el año 1521 hasta el fin del mundo , está copiada la siguiente curiosa prediccion : Será difícil conservar el ganado por lo cruel del invierno en el año 1811. Desde este año gozará la cristiandad un siglo de paz — La cristiandad se acaba , la guerra subsiste , y con eso está claro que el autor es profeta de poco ingenio y corta vista.

Las noticias de la isla de santo Domingo de principios de enero dicen haberse manifestado un nuevo pretendiente del supremo poder , que es el general Rigaud. En una junta de varias personas , que tomaron el título de diputados del pueblo , á mediados de noviembre fue nombrado Rigaud comandante en jefe de la parte del Sur con facultades muy extensas , tanto en lo civil como en lo militar. Se dice que Cristobal le hizo proposiciones de paz , á las cuales reusó dar oídos excepto con estas condiciones : que Cristobal evacuase el puerto de Santa María y toda la parte de Artibo.

nita en el puerto del Príncipe. Fueron deseñadas perentoriamente estas condiciones insolentes y disparatadas, y principiaron las hostilidades.

Un papel de Londres del 22 de marzo, hablando del subsidio votado para Portugal, que se aumenta desde uno á dos millones, expresa la mayor satisfaccion, porque «tanto en honor como en política, dice, nos es útil sostener la guerra en la península. Si todo lo perteneciente á los españoles ha de llegar á convertirse, en manos de Buonaparte, en instrumento de nuestra destruccion, entónces la presente contienda causa todos los efectos destructores de una guerra civil, en sus propios dominios, que seguramente es deber nuestro fomentar; pero si triunfa la causa justa, entónces se destruirá su tiranía, y habremos asistido á un pueblo valiente para sacudir su odioso yugo. (London-Chronicle.) — No se puede negar que está dicho con mucha verdad, de la qual debemos aprovecharnos los españoles para que con nuestros esfuerzos hagamos por que la presente lucha nos sea útil á nosotros. Es decir, que salvándonos dexemos bien puesto el honor de la Inglaterra y su verdadera política.

En un lugar de Escocia ha muerto un anciano de edad de 108 años: sirvió en mar y tierra, quando jóven, consiguiendo su licencia en el año 1739; pero volvió á tomar las armas en el año memorable de la batalla de Culloden, en que el pretendiente Stuardo fue derrotado. — Su oficio era el de campanero; pero á los 70 años, casándose con una muger que tenia algun dinero, le dexó ó por rico ó por viejo.

Otro desempeñó por espacio de 25 años el oficio, y por su muerte volvió él á ejercerle hasta diez dias antes de morir recobrando su robustéz, algo disminuida durante su inactividad. Quando era de edad avanzada necesitaba anteojos, pero en sus últimos años sin ellos podia leer la letra mas menuda. De su última muger tenia dos hijas mellizas.

Una carta de Constantinopla del 5 de enero dice: el

Sultan es hombre de extraordinarios recursos y energía. Tendrá unos 25 años: su conducta personal es de notable pureza; y dá sus disposiciones con admirable prontitud y secreto. En todas las deliberaciones del gobierno es él la persona principal, y frecuentemente obra sin informar á sus ministros; lo que es necesario por haber confiado demasiado en ellos el pasado Sultan. Ninguno se atreve ahora á traficar para su ganancia particular. Los génizaros se sospechan que se inclina al nuevo sistema; pero los sucesos de la guerra han hecho arrepentirse á este cuerpo del destronamiento de Selim. El mayor defecto en el carácter de Mahamud se dice ser una ligera mezcla de superstición. Es muy religioso, y tiene mucha fe en el poder del profeta y en el destino del imperio Otomano.

NOTICIAS DE CADIZ.

AVISO. En 23 de marzo último se remataron en este Consulado por cuenta de la real Hacienda 922 quintales 62 libras de cobre á favor de Don Juan Antonio Dominguez; y no habiéndose presentado este á recibir el citado cobre, se le hace saber de orden del Consulado lo verifique en el término de dos dias, pues de no ejecutarlo, se dictarán las serias providencias á que ha dado lugar su morosidad. Cádiz 17 de abril de 1811. — José Antonio de Hontañon, oficial primero de la secretaría.

OTRO. Observaciones críticas, acerca de la conversacion entre un forastero y un vecino de la Isla de Leon, sobre los derechos de la princesa del Brasil, á la sucesion eventual del trono de España. Papel en 4.º. Se hallará en casa de Font y Closas calle de san Francisco.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M., plazuela de las Tablas.